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2023.9.5      【実践型第 10 回】市町村林務担当職員研修開催  ぎふ森林文化センター「東濃ひのきホール」    中止 
2023.9.6     【実践型第 11 回】市町村林務担当職員研修開催  ぎふ森林文化センター「東濃ひのきホール」      中止 
2023.9.12     第 2 回地域森林管理支援センター評価委員会    ぎふ森林文化センター「会議室」          5 名参加 
2023.9.27    【実践型第 12 回】市町村林務担当職員研修開催  森林文化アカデミー「テクニカルセンターA 棟」 14 名参加 
2023.10.25  【実践型第 13 回】市町村林務担当職員研修開催  ぎふ森林文化センター「東濃ひのきホール」     4 名参加 
2023.11.1    【実践型第 14 回】市町村林務担当職員研修開催   ぎふ森林文化センター「東濃ひのきホール」    ４名参加 
2023.10 月～11 月 市町村巡回支援実施（第 2 回目） 
2023.10 月～11 月 間伐計画策定支援 
 
 
 
 
★相談窓口対応                  55 件 
★市町村巡回支援                61 回 
★専門家への相談斡旋              4 回 
★地域森林監理士短期派遣          30 回 
★市町村間伐計画策定支援           26 回 
★市町村林務担当職員研修          12 回 
★地域森林監理士フォローアップ研修会     1 回 
 
 
 
 
★市町村林務担当職員研修を開催★ 
 第 12 回（実践型）研修を次の通り開催しました。 
 日時:令和５年９月２７日（水）9:00～16:00 
 場所:岐阜森林文化アカデミー テクニカルセンターA 棟 
 講師:岐阜県公共嘱託登記土地家屋調査士協会 
     岐阜地方法務局不動産登記部門 登記官 
 内容:効率的な所有者探索に関する知識 
 参加者数:14 名 
 ※理解度は、各項目とも 50％～75％という結果でした 
★第２回目の市町村巡回支援を実施★ 
 市町村純化支援は、第１回目を 5 月 8 日～7 月 28 日の間に 
実施し、第２回目を 8 月１０日～11 月 15 日の間に実施しま 
した。 
 第２回目の内容は、「令和５年度森林経営管理制度進捗状 
況」、「令和５年度予算執行状況」についての聞き取りに併せて、 
岐阜県から策定依頼されています「間伐実施計画策定」について 
重点的に支援を行いました。 
 7 月 20 日に美濃市で開催されました研修会から３か月経過し 
ており、12 月末の提出期限は、直ぐそこに近づいています。 
 今回の支援で、基本的な考え方の整理と、計画のさくていについ 
てのポイントを確認し、農林事務所を通して提出できるようなところ 
までアドバイス出来ました。 
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市町村巡回支援の様子 

市町村林務担当職員研修の様子 



★相談窓口について★ 
〇観光景観林総合整備計画の策定にコンサルから見積書を提出していただいた、その内容について打合せをするので、監理士を派遣

していただきたい。 
 →岐阜県地域森林監理士を派遣しました。 
〇業務委託書（境界明確、詳細設計など）する時の特記仕様書の事例があったら欲しい。 
 →事例を提出しました。 
〇市の森づくり会議で森林整備についての全体計画を説明するので、監理士を派遣して欲しい。 
 →全体計画策定に関わった監理士を派遣しました。 
〇リモートセンシングで所有者に境界を確認していただき、施業の同意をいただいた、その後、現地に入ってみるとポイントの位置や面積

が違っていることが判明した。現地に実際に杭を打って面積を確定する必要があるか。 
 →施業地の境界については所有者の同意が必要となってくるので、現地に杭を打って面積を確定する必要があると考えます。 
〇県内市町村の中で全体計画を策定している市町村はどのくらいあるか。 
 →昨年調査した結果では、現在 11 市町村が策定しているが、内容については、様々な状態となっています。 
〇意向調査のアンケート時に、相続関係の整理について文面でお願いしている例はないか。 
 →説明会で口頭で案内しているところはありますが、アンケートの中で相続関係について言及したものは今のところありません。 
〇森林の現況調査について発注したいと考えているが、仕様書や実際の内容について話をきいてみたい。 
 →実際に発注している市町村と日程調整を行って、打合せを設定し、支援センターも同席しました。 
〇境界明確化の積算事例について、支援センターで取りまとめていないか。 
 →現在、支援センターで取りまとめている、整理出来次第、市町村へ共有させていただきます。 
★第１回市町村アンケートを実施★ 
 支援センターの業務執行について、市町村担当者の方々がどのように評価していただいているかについて確認させていただくため、 
「市町村アンケート」を実施しました。お忙しい中、ご協力いただき、ありがとうございました。 
 １ 相談窓口について                        ２ 市町村巡回支援について 
     〇対応に満足している   ２３市町村               〇訪問内容に満足している   ３０市町村 
     〇対応が物足りない      ０市町村               〇訪問後の対応が物足りない   １市町村 

〇訪問は必要ない          ２市町村 
 ３ 専門家への相談斡旋について 
     〇利用して良かった  ２市町村    〇利用していない  ・相談する案件がない     ２４市町村 
                                         ・他に相談して解決している   ２市町村 
                                         ・必要ない             １市町村 
４岐阜県地域森林監理士短期派遣について 

     〇利用して良かった  ５市町村    〇利用していない  ・支援してもらうことが無かった     １５市町村 
                                         ・忙しくて申込む時間がない       １市町村 
                                         ・地元に地域森林監理士がいない   ３市町村 
                                         ・その他                  １０市町村 
 ５ 市町村林務担当職員研修について 

〇参加して良かった ２２市町村    〇参加していない  ・参加したい研修の内容が無い      ３市町村 
                                         ・市町村業務と重なって参加できない  ８市町村 
                                         ・その他                    ２市町村 
  ※市町村巡回支援は、御用聞きになる必要はないが、第三者的な視点で提案、意見していただけるのでありがたい 
  ※４月は年度初めのため、異動してすぐでは研修の参加調整が難しい、５月からの開催やリモートでの開催を増やして欲しい 
★第２回事業評価委員会を開催★ 
 第 1 回事業評価委員会を６月１日（木）に開催し、3 か月経過 
しましたので、中間報告と今後の業務計画を説明するため、第２回事 
業評価委員会を開催いたしました。 
 令和５年９月１２日（火）13:30～15:30 
 ぎふ森林文化センター ２階会議室 
 今年から、岐阜森林文化アカデミーの塩田准教授を新たにメンバーに 
加わっていただきました。 
 荻巣センター⾧からは、森林環境譲与税の配分の見直しなどについて 
話があり、支援センターのこれまでの業務や今後の計画について審議して 
いただくよう依頼しました。 
【審議事項】 
 １ 市町村アンケートの結果について 
 ２ 令和５年度中間業務報告について 
 ３ 令和５年度後期業務計画について 
 ４ 意見交換 

発行元 

事業評価委員会の様子 


